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说咱济南的事儿 拉咱百姓的理儿

□徐剑锋

12月22日晚7时20分，张女士
突然收到了八九条银行客服短
信，显示她的信用卡于当日在
POS机上消费累计29 . 8万元。该卡
一直在张女士本人手中，从未丢
失，怎么钱被刷走了呢？（12月26

日《齐鲁晚报》）
银行卡屡屡被盗刷，拷问的是

金融安全。尽管客户也存在卡被复
写、密码不经意泄露等疏漏，但要

“隔空”取款，与其说是犯罪分子作
案精妙，不如反思银行卡管理方面
的漏洞。从目前来看，且不说一些
金融磁条卡本身就存在诸多安全
缺陷，就自助取款的安全保障、
ATM机对假卡的识别性能来讲，也
是隐患重重；网上关于“复制一张
银行卡2分钟搞定”的技能传授，更
是比比皆是……这样的漏洞将造
就多少“无辜被盗者”可想而知，又
怎会不让公民患上“银行卡被盗
刷”恐惧症呢？

网络信息时代，给银行卡“换
芯”升级，从操作层面来讲并不难
实现，更为重要的是责任升级，对
银行卡进行规范化管理。银行在提
高防伪造和鉴别真伪能力的同时，
必须健全“人证一致性”的审查机
制，不留管理空白。同时还应通过
健全联防机制、快速侦破体系，始
终保持对银行卡犯罪的高压态势。
从某种意义上讲，处罚过轻和打击
不力，是对涉卡犯罪的纵容。

为银行卡的安全性兜底，除了
要加快技术层面的升级，还需严格
履行人卡审核和打击犯罪的责任，
只有环环紧扣抓到位，才能弥合可
能出现的公民权益断裂层。长远来
看，还应通过立法，使储户承担零
风险成为银行的强制性义务。否
则，“银行卡被盗刷”的恐惧症难
消，又有谁敢说，自己不会成为“下
一个无辜者”呢？

葛一人E语

别让市民患上

盗刷恐惧症

治治理理黑黑停停车车场场不不能能靠靠““刮刮风风””
□钟倩

“上新街本来路就窄 ,最
近两个月有人在这里私自收
取停车费 ,一次30元 ,反映多次
也未完全取缔。”近日 ,市民张
先生反映 ,上新街有人私自收
取停车费 ,已经有不少车主被
宰。(《齐鲁晚报》12月29日C9)

现实中，上新街的路较
窄，不属于公共停车区域，之
所以有人盯上这处不起眼的
场地，是齐鲁医院周边改成单
行线后，前来看病的患者找不
到停车位，明知挨宰，也只好
认了，但哑巴亏的背后 ,是对

城市的印象大打折扣。
笔者以为，上新街停一次

车收费30元，此事不能全怪有
些人肆意乱收费、发横财，相关
部门应深刻反思监管方面的
空白。进一步说，此事之前向
1 2 3 4 5反映过，交警部门也多
次查处，为什么没能取缔？是
没有引起重视，还是不积极
作为？市中交警表示，“每次
我们去了，他们就走了”，乱
收费的人和交警玩起躲猫猫，
不难看出，仅靠一阵风的突击
查处是很难取缔的。

在停车难的社会大背景
下，黑停车场已是屡见不鲜，

整治起来并不难，难的是相
关部门是否能够形成合力，
用全新的举措完善监管。一
方面，相关部门应直面民生
的迫切需求，齐鲁医院周边
停车难存在已久，如何在原
有基础上整合公共资源，开
掘出更多停车位，以最大化
方便患者停车是当务之急。
当然，也可尝试联合交警、公
安、办事处等部门，在上新街
区域设置公共停车位，让一
些 发 横 财 的 市 民 无 空 子 可
钻，从根源规范和整顿周边
的社会秩序。另一方面，应加
大社会监督力度，开设有奖

举报热线，推出严格的问责
制度，创建常态化监管机制，
只 要 监 管 编 织 起 绿 色 的 网
络，乱收费的黑停车场才会
退出市场。

归根结底，黑停车场是一
面镜子，照出监管的无力，也
从侧面照出城市公共服务的
水平。除了上新街，市区还有
多少黑停车场横行？希望相关
部门引以为戒，整肃作风，对
此类现象制定出有效而可行
的解决方案，填补监管漏洞，
提高责任意识。这不仅关乎城
市文明指数，更多的是社会和
谐有序的标志。

多多些些让让利利于于民民，，少少点点与与民民争争利利
日前走到燕山小区的荷花

路休闲街上，看到原本拥堵不
堪的状况彻底改观了，原因是
沿街那排商业用房被拆除后扩
宽为道路，路面由原先的6 . 5米
扩宽为现在的15米，让人感觉
很舒服。此举退商还路不仅顺
畅了交通，更优美了周边环境，
时下惠民生就应当从这些看似
微不足道的小事做起。

荷花路休闲街原先沿街的
商业用房，是当年燕山办事处为
了发展“十不出居”的街居经济
所建的。从当时的历史背景看，
此举并无多大不妥。可是，随着
社会的发展进步，那排沿街商业
用房越来越成为城市管理的障
碍，不仅阻碍了交通，导致了周
边环境的脏乱差，而且还存有安
全隐患。为了彻底改变这种局

面，燕山办事处根据居民建议，
主动将这些商业用房拆除，并还
路于民，以此来缓解交通，惠顾
于民。此举虽然让办事处每年减
少收入一百多万元，但方便了居
民出行，优化了周边环境，因而
值得赞扬，值得推崇，值得全市
其他街道办事处学习效仿。按照
街道办事处领导的说法，改造时
还有些商户和居民不太理解，但
随着环境的改善，赢得了越来越
多居民的称赞。

在时下济南的大街小巷，
占据人行道、绿化带等公共空
间所建的商业用房虽说不是比
比皆是，但也不少见。这些商业
用房多为沿街单位或辖区街道
办事处所建，有些有规划且建
设手续完备，有些压根儿就没
有规划，更别说什么建设手续

了，说到家就是些违章建筑。此
一时彼一时，当年看来并无多
大不妥的事今天看来就未必正
确。因为这些房屋如今确已经
成为城市管理的“伤病”，文明
城市的“眼疮”，这是无需争辩
的客观事实。

情况是在不断变化，与时
俱进就是要与时代发展同步。
让利于民还是与民争利，这是
为人民服务的试金石。立党为
公、执政为民，不仅需要说在嘴
上、写在纸上、挂在墙上，更要
融化在血液里，落实到行动上。
街道办事处是为人民服务的，
理应将那些以往占用公共空间
所建的房屋无偿拆除，还路于
民，让利于民，此不仅是时下惠
民生之需要，更是建设美丽泉
城的要求。
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葛有话明说

□杨曙明

葛有么说么
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